

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En esta ciudad. Al mes, 10 rs. Fuera de ella. Cada trimestre, 48 rs.  
Los numeros sueltos á 6 cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

*San Pedro y San Pablo Apóstolos.*

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de San Severo : se descubre á las seis de la mañana, y se reserva á las siete y media de la tarde.

*Hoy es fiesta de precepto.*

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

Dia.	Horas.	Term.	Barom.	Vientos y Atmosfera	Sol.	
28	7 mañ.	18	2 33	O. sereno llov.	Salte a 4 h. 35 ms. mañana.	H. M.
id.	2 tard.	25	33	E. id.		Merid. 12
id.	10 noc.	18	5 33	S. nubez.	Se pone a 7 h. 28 ms. tarde.	Relojos 12 3

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Se ejecutará la acreditada ópera seria del célebre maestro Donizetti, en 3 actos, titulada: Lucia di Lammermoor; en la cual toman parte las Sras. Rovelli y Fossa, y los Sres. Tamberlick, Gomez, Derivis, Lodi y Llimona.

Entrada 4 rs.

A las ocho y media.

GRAN TEATRO DEL LICEO.

Funcion núm. 77, extraordinaria.—Se pondrá en escena el acto primero de la famosa ópera del maestro Verdi, I Lombardi. A continuacion el célebre Mr. Price se presentará á ejecutar la Batuda inglesa, ó las muchas vueltas en el aire sin parar. Esta sorprendente suerte ha admirado sobre manera en cuantas capitales le ha ejecutado, hab'éndole valido á su inventor Mr. Price en Inglaterra, donde se ejecutó, el nombre de Pelota elástica, y una medalla de oro. En seguida el aplaudido baile la Gitana, por la señora Garcia y el señor Camprubí. Volverá á presentarse el indicado Mr. Price con su hijo Carlos y ejecutarán los grandes juegos aéreos con tantos y tan universales aplausos recibidos. Terminando con la sinfonia española del maestro Mercadante, por todo el cuerpo de baile.

Entrada 4 rs. —Cazuela 3.

A las ocho y media.

NOTA. Mañana viernes se presentará el niño catalan Fortuny, de edad de diez años, á ejecutar un concierto de violin compuesto de las variaciones de Muisser, dedicadas á Paganini, y el primer concierto de Beriot.

*Orden general del 28 de junio de 1848, en Barcelona.*

Consiguiente á la real orden del 13 que se insertó en la general del 24 del actual por la que la Reina (Q. D. G.) se dignó declarar el sueldo que han de gozar los gefes y oficiales procedentes del ejército carlista acogidos á los beneficios que les dispensó el real decreto de 17 de abril último interin son rebalidados en sus empleos, el Excmo. Sr. Capitan general de este ejército y distrito ha tenido por conveniente disponer que los interesados nombren un habilitado para el percibo de los haberes que les correspondan y recibirán con presencia de la revista que pasen el 1.º del mes próximo, á cuyo fin los que se hallan en esta capital deberán reunirse á las nueve de la mañana del dia 30 del corriente en la secretaría de la comandancia general de la provincia á la que remitirán sus votos por escrito, y cerrados los que residan en otros pueblos de la misma. Respecto á los que se hallen en las provincias de Lérida, Gerona y Tarragona, los Excmos. Sres. comandantes generales respectivos señalarán el dia y hora en que haya de realizarse en ellas la eleccion de un modo semejante y cuidarán de remitir á esta capitania general el resultado que haya producido el escrutinio indicandó el número de votos obtenido por cada candidato para que unido al de la provincia de Barcelona se vea quien haya reunido la mayoría para ejercer dichas funciones, pues que solo ha de nombrarse un habilitado para todos los comprendidos en esta disposicion y se encuentre en el distrito.

Barcelona 28 de junio de 1848.—El general gefe de E. M., Mariano Peray.

*Orden de la plaza del 28 de junio de 1848.*

## SERVICIO PARA EL 29.

Gefe de dia, D. Luis Villaba, teniente coronel graduado, segundo comandante de infantería, capitan del regimiento de Artillería.—Parada, los cuerpos de la guarnicion.—Rondas y contrarondas, Figueras.—Hospital y provisiones, Santiago.—El brigadier sargento mayor, José María Rajoy.

## BARCELONA.

*De los diarios de ayer.*

*Fomento.* Da cuenta de que todavía se agolpa un numeroso gentío á visitar la esposicion del instituto industrial durante las horas en que diariamente se halla abierta para el público, y cree que aun tardará muchos dias á quedar satisfecha la general curiosidad, escitada por los variados y ricos objetos allí reunidos en vindicacion de la industria española tantas veces calumniada. Quisiera que aqui llegaran los comisionados últimamente elegidos para visitar los establecimientos fabriles del reino, antes que se cerrase dicha esposicion; quisiera destruir de un golpe la suspicaz prevencion de algúno de ellos, presentándoles esta cofeccion improvisada antes de esperar su grata visita, esta esposicion que los industriales combinaron como en familia, con simples muestras de lo que diariamente fabrican y sin darse tiempo para elaborar ad hoc mas esmerados productos. Esto aumenta, dice, la admiracion con que el observador imparcial recorre aquellas salas, espejo fiel de nuestros gloriosos adelantos, aquellas paredes cubiertas en el breve espacio de algunas horas con una inconcebible profusion de selectos artefactos. Ni una sola industria de las de mas importancia deja de estar representada por bellas creaciones en la esposicion del instituto industrial. Considera el *Fomento* que seria impropio de la naturaleza del artículo ensayar una reseña de todo lo que

contiene está rica esposicion, pero dice que no es un simple mostruario alçodonero lo que ha reunido el Instituto, y desea que esto sepan las demas provincias donde se habla de las fábricas de Cataluña con desdeñosa ligereza.

El *Barcelones*. No da artículo de fondo.

Hemos oido asegurar que la ronda de capa organizada en esta capital bajo la direccion del señor comisario de S. P. D. Ramon Serra y Monclús, sorprendió en la noche de anteaer una partida de juego prohibido en una casa de las inmediaciones de la Rambla siendo veinte el número de personas que se entregaban á tan ilícita diversion. Sobre el tapete que cubria la mesa, cogieron los dados y una cantidad de dinero bastante considerable.

—Por disposicion del propio señor Serra se ha practicado otro escrupuloso registro en la casa que ocupaban los consortes Solsona en la villa de Arens de Mar, la misma en que fue capturado el gefe de bandidos Jaime Batlle, el que dió por resultado el hallazgo de cuarenta y cinco onzas de oro procedentes del robo de Sans.

—Se nos ha suplicado hiciésemos presente que la desaparicion de los dos empleados del rondin municipal, fue observada, nó en el acto del relevo que debia tener lugar á las cuatro de la mañana siguiente, sino á las once y cuarto de la noche cuando el sub-cabo pasó á hacer la visita.

El *Fomento* espone que se habla nuevamente de la entrada de Cabrera y que se añade como circunstancia comprobante que la ha verificado con 22 caballos. Si los 22 caballos fuesen 22 millones comprenderia el citado periódico que hubiese podido fascinarle su amor propio, hasta el punto de creer que el Cabrera del año 35 era el del 48, y que la España de hoy era la España de trece años atrás; mas ahora no quiere creer el *Fomento* que Cabrera haya cometido tamaña majaderia, que antes de mucho habri de costarle muy cara.

—De Mieras le escriben el 25 de junio que la columna de operaciones de Bañolas compuesta de los bizarros de las Navas, al mando del intrépido y entendido primer comandante D. Juan Gonzalez Lafont, acababa de llegar despues de haber derrotado y perseguido desde cerca de Granollers á los trabucaires que mandaban los cabecillas Posa, Saball y Juvany, cuyo resultado fue matarles dos individuos, herirles varios y hacerles un prisionero, siendo uno de los muertos un jóven de presencia elegante y muy bien vestido, llamado D. Juan Colillas que segun los despachos que se le encontraron encima habia sido teniente en las filas carlistas. Ademas se le encontró una carta dirigida á un amigo suyo, cuya copia se inserta á continuación, de la cual se desprende la situacion desesperada de los trabucaires. Hé aqui testualmente lo que ella dice:

«Talachá 11 de junio de 1848.—Caro don Pedro y amigo: conforme prometí á V. que le escribiera lo hago en este momento que es un rato de descanso que tengo y que estoy de servicio. Los países que recorremos son los antiguos que corria el gefe que nos manda D. Pedro Masanas. Los enemigos no se acercan á nosotros porque nosotros tratamos de evitarlo. El país se halla muy poco animado. La escasez de dinero les da el desánimo en que se hallan. Si dentro dos ó tres meses las cosas no toman otro rumbo, la causa del rey estará próxima de su agonía. Si Vd. encuentra alguna proporcion para ganarse (el violario) la subsistencia, Vd. hará muy bien de no dejarla, no entre Vd. de ningun modo á comprometerse, porque es un barullo barullísimo. Esta carta va inclusa dentro una que escribo al señor Chicoy. Si Vd. puede, deme noticias de lo que le pasa y de su salud, que yo no faltaré á darle de tanto en tanto.

«Mande á S. S. y A. que le quiere.—Juan Colillas.»

La lectura de la tal carta inspira al *Fomento* un justo sentimiento por considerar lo muy doloroso que es que un hombre de juicio tan recto y de tan sanas intenciones se hubiese unido por engaño á las gavillas de los trabucaires, que conducta tan relajada observan y crímenes tan horrorendos cometen, como lo comprueba la relacion oficial de un hecho escandaloso que se ha procurado para que los pueblos y los tentados de atravesar la frontera vean quienes son los trabucaires, que ni aun al clero siempre respetado en España respetan, sino que con todo encarnizamiento lo vejan y persiguen. Segun dicha relacion á las cuatro de la tarde del 20 luego de principiado el trisagio de Maria en el portal de la iglesia de Cint, cuatro ó cinco hombres armados con mosquetes y del todo desconocidos prorumpieron en estas palabras: «la tropa está aquí, nosotros somos los de delante;» y con un tono aterrador precisaron á todos los que estaban en la iglesia á meterse dentro de la sacristia, y se quedó en la puerta uno de dichos hombres armados como de planton. Cogen al Rdo. cura párroco, y á su criada, los conducen arriba, se les exige todo el dinero ó en otro caso van á quedar victimas, y para aterrorizarles mas se pone en el fuego una sarten con aceite. Para evadir estos actos de barbarie é inhumanidad se entrega á dichos agresores todo el dinero y los pobres pacientes son conduci-

dos otra vez á la sacristía, mandándoseles que si se atreven á salir hasta el amanecer serán fusilados. En tan fatales circunstancias las disposiciones mas vaudálicas se cumplen, y así no se sabe la hora en que los ladrones marcharon ni la dirección que emprendieron. Ni tampoco produjo efecto alguno tocar á somaten siendo ya de noche, ni fácil viajar á causa de la lluvia que caía, sobre cuyo hecho se están formando las primeras diligencias. Añade que desde la primera intención de los llamados *matinés* hasta el día se han repetido con demasiada frecuencia atentados de igual naturaleza y tendencias que acaba de explicar. Y no debe extrañarse, continúa el *Fomento*, si se atiende que tanto el alto clero como los curas párrocos y demas eclesiásticos, cuya influencia es tan grande en la católica España y particularmente en Cataluña, se han portado respecto de los asuntos políticos con una ejemplar y evangélica conducta digna de encomio. Espresa que los señores obispos han dado el primer impulso al comportamiento que en las actuales circunstancias ha seguido el clero en Cataluña. No solo el de aquella diócesis, si que tambien el de la Seo de Urgel, co-príncipe de los valles de Andorra, el arzobispo de Tarragona, el de Gerona han trabajado todos con gran celo y eficacia en favor de la paz, y otro tanto puede decir de los que han dirigido las diócesis de Tortosa, Lérida, Solsona y Vich, en cuanto su posición, atribuciones é influencias se lo han permitido. Manifiesta que la gente honrada y pacífica de Cataluña está altamente satisfecha del digno comportamiento de sus pastores espirituales; y que el clero catalan no debe pues temer esa persecucion maquiavélica que los malhechores han declarado.

— De Ripoll le escriben el 23 que la columna de aquel distrito persigue con incansable perseverancia á los trabucaires las pocas veces que osan acercarse á aquellos alrededores; añadiendo que aquel mismo día se había hablado allí de la entrada de Cabrera que algunos suponían ser una farsa inventada para entretener á los necios; mas que bien examinado tal vez fuera mejor que entrase, pues que por regla general todos los que fueron carlistas en Cataluña no le tienen muy buenas ausencias.

— La noticia que da la carta de que acaba de darse un extracto, desmiente la que le fue transmitida al *Fomento* por su corresponsal de Vich en la que insertó en su número anterior. Siente el periódico que acabamos de mentar que su corresponsal haya comprometido su veracidad con noticia tan exagerada en todos conceptos, pues sobre serlo la entrada de los trabucaires en Ripoll, era imposible que lo verificasen 800 hombres, cuando todos los trabucaires de Cataluña reunidos, pasan poco de aquel número, siendo por otra parte imposible que tal reunion se verificase, cuando segun la carta del mismo corresponsal de Vich tan activa y constante es la persecucion que sufren las gavillas rebeldes. Acerca la carta de Ripoll solo hace notar que su fecha es del 23 y que la entrada de los trabucaires en aquella villa debiera haberse verificado segun la errada correspondencia de Vich el día 22.

— El *Barcelonés* inserta correspondencia de Berga del 23, en la que le dicen que el general La Rocha entró el 21 en aquella villa con el 2.º batallon del Príncipe, que el 24 á las cuatro de la mañana partió hácia Castellar de Nuch con el Sr. Paredes, llevando cada uno su respectiva columna. Y que en la mañana del mismo día 23 salió tambien la de S. Lorenzo de Morunys que había llegado el mismo día que el general.

— De Vich el 26 le dicen que por varios conductos se ha sabido ó se ha dicho que la noche precedente había pernoctado en Perafita, Cabrera con una fuerza de infantería y algunos caballos, procedentes de Francia. No sabía el autor de la carta hasta qué punto sería cierta la noticia, pero sin embargo había causado alguna consternacion. La columna de aquella ciudad se preparaba para salir. Y tambien se aseguraba que el general La Rocha estaba en Ripoll.

— En otra comunicacion de Vich de la misma fecha, diciéndole lo mismo, le añadieron que los entrados en Perafita iban recogiendo todos los caballos que encontraban útiles para el servicio de caballería.

#### *Noticia de los fallecidos en el día 28 de junio de 1848.*

Casados 1 — Viudos 1 — Solteros » — Niños 2 — Abortos »

Casadas 1 — Viudas 1 — Solteras » — Niñas 5 —

*Nacidos.* — Varones 10 — Hembras 2 —

El Sr. administrador de correos de este departamento, con oficio de hoy espresa á la junta de comercio lo que sigue:

« Pongo en noticia de V. S. que el correo que llegó ayer de Madrid fue asaltado á las dos de la madrugada, media hora antes de llegar á la Panadella, y sin embargo de que los enemigos manifestaron intencion de interceptar toda la correspondencia que conducía, al fin no se llevaron mas que un paquete procedente de Lérida, y otro que era de periódicos procedente de Madrid.—Lo participo á V. S. á los efectos convenientes.

La junta lo hace notorio. Barcelona 28 de junio de 1848.—El vocal secretario.—Agustin Peira y Mach.

## ANUNCIOS OFICIALES.

Asociacion de Amigos de las bellas artes.—El domingo próximo dia 2 de julio á las once y media de la mañana se celebrará en las salas de esposicion el sorteo de los veinte premios en que se han dividido los fondos líquidos de la Asociacion. Lo que se avisa á los señores accionistas para que se sirvan asistir á dicho acto.—Los artistas que quieran presentar dibujos para la cartera deberán verificarlo el sábado dia 1.º de julio desde las cinco á las siete de la tarde al sugeto que se hallará comisionado al efecto en el local de las esposiciones. Barcelona 28 de junio de 1848.—P. A. de la J. D.—José de Manjarres y Bofarull, secretario.

h—Aduana nacional de Barcelona.—Nota de los buques entrados en este puerto en el dia que se espresa, procedentes del extranjero y de América, y de las horas de la presentacion de sus manifiestos en esta aduana.

Dia 27 de junio.—Bateo frances Antonio Elisabeth, c. Verona Bonnos, de Novella con tablazon: presentó su manifiesto á las once.—Bergantin napolitano Santa Ana, c. Andres Louze, de Mayore con duelas: á las doce y media.—Bergantin español Esperanza, c. D. Guillermo Alsina, de Marsella con palo campeche: á las doce y media.

Barcelona 27 de junio de 1848.—Fernandez.

Gobierno político de la provincia de Barcelona.—Durante el trimestre que debe empezar en 1.º de julio próximo, quedará encargado del turno de fiscal de imprentas D. Joaquin Montagut, promotor fiscal del distrito de San Beltran, que vive en la calle de Escudellers Blancs núm. 10. Lo que se hace notorio para los efectos oportunos. Barcelona 28 de junio de 1848.—Mario de la Escosura, secretario.

—En los dias 30 del corriente y 1.º del próximo julio, á las once de la mañana, se celebrarán en el salon del primer piso de la casa Lonja, bajo la presidencia de una seccion de la junta de Comercio, exámenes públicos de agricultura y botánica, que desempeñarán los alumnos de su escuela gratuita D. Carlos Lopez de Pastor, D. Miguel Puiggari y Llobet y D. Mariano Parellada y Ribas; siendo su catedrático el Dr. D. Jaime Llansó.

—No habiendo tenido efecto el remate de las casas de las calles dels Archs y dels Boters de esta ciudad, el dia prefijado para ello, se señala el viernes 30 de los corrientes á la misma hora, á tenor de lo prevenido en las tabas y avisos anteriores.

## FUNCIONES DE IGLESIA.

Continúa el devoto octavario á Jesus Sacramentado en la capilla de Marcús. Hoy á las diez se empezará el oficio solemne cantado á coros con esposicion de Jesus Sacramentado, quedando patente lo restante del dia, y habrá misa hasta las doce; y por la tarde á las siete y media se empezará el santo trisagio cantado al órgano, luego un rato de oracion, seguirán los ejercicios del octavario, finalizando con las alabanzas, bendicion y reserva de Su Divina Magestad.

Hoy la parroquial iglesia de San Pedro de las Puellas tributa á su Santo Patron, el principe de los apóstoles, sus religiosos y anuales cultos: por la mañana se cantará un solemne oficio con música, empezando á las diez horas de ella; y por la tarde, empezando á las cinco, la Rda. Comunidad de domeros y presbíteros cantará vísperas y completas solemnes, luego despues se cantará por la música el santísimo rosario, cuya esplicacion de misterios hará el Pbro. D. José Bruguera, concluyendo la funcion con los gozos del santo.

---

**PARTE ECONOMICA.**
**AVISOS.**

**LETRA ESPAÑOLA VICIADA, RE-** formada en inglesa en 25 lecciones, por D. M. B. P. S. Estipendio segun las facultades de cada uno, pagando por adelantado, y quedando en depósito hasta que el alumno consiga su objeto. Teneduría de libros en partida doble por meses, á un precio arreglado. El profesor se ha trasladado de la calle de los Baños del Call, núm. 13, á la de la Riera del Pino, núm. 12, piso segundo, en donde continúa con sus cursos de escritura y partida doble desde las nueve de la mañana á las ocho por la tarde. El memorialista de la Rambla, núm. 83, está encargado de reunir alumnos, el que tiene de manifiesto cuadros con los adelantos de los discípulos.

**D. MARIA DEL CARMEN SAN-** chez, viuda de D. José María Revollo, secretario que fue de este gobierno político, y D. José Castells, apoderado de D. José Sangles, se servirán pasar á la mayor brevedad á casa del habilitado don Sebastian Garcés de Marcilla, calle de Fernando VII, núm. 22, piso segundo, para enterarles de un asunto que les interesa.

**EN LA CALLE DE FERNANDO VII,** casa núm. 23, esquina á la Rambla, se ha abierto un establecimiento donde se sirve chocolate y pastas idénticas al estilo de Mallorca, granizados y sorbetes de todas calidades, trabajado por el joven mallorquin. Las personas que gusten honrar dicho establecimiento serán servidas con mucho esmero y á precios cómodos.

**ESTABLECIMIENTO GENERAL DE** jarabes. En la calle del Vidrio, entrando por la de Fernando VII, tienda 2.ª de la izquierda, acaba de abrirse un establecimiento de jarabes de todas clases superiores á cuantos se han elaborado hasta el presente en esta ciudad y á precios cómodos. El director del mismo ofrece al público el mas esmerado servicio, y para conseguirlo no ha perdonado medio de cuanto exigen los adelantos de esta populosa capital.

**BREVEDAD Y PERFECCION.—D.** Salvador Vilanova y Grau enseña teneduría de libros en partida doble, aritmética, cambios, gramática latina y castellana. Dirigirse á la plaza del Beato Oriol, núm. 8, piso 2.º, junto á la parroquial del Pino, al lado de un serrador.

**PERDIDAS.**

**AL RETIRARSE DE VER LA PRO-** cesion de Belen, desde la Rambla de San José hasta frente el Correo, á una niña se le cayó el pañuelo de sonarse y el abanico; el que lo haya encontrado y lo devuelva al estanquillo de la calle del Dormitorio de San Francisco se le gratificará.

**SE HAN ESTRAVIADO DOS CUAR-** tos de billete de la lotería que se sorteo en Madrid el 27 del actual con el número 22,344 y 7,129. El que los haya encontrado y los devuelva á la calle del Hospital, en la confitería que hay frente el mismo se le gratificará con la cuarta parte caso de salir premiado. Se advierte que la administracion queda avisada.

---

**PARTE COMERCIAL.**

*Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.*

Mercantes españolas.

De Valencia, Tarragona y Sitges en 6 d. laud S. Antonio, de 32 t., p. Francisco Sanmartin, con 46 sacos harina á D. Francisco Romeva, 22 de arroz y 3 carros salvado á la señora viuda Aviñó, y 200 fardos azulejos á D. Juan Sisteré.

De Vinaroz en 2 d. laud Cuatro hermanas, de 22 t., p. Gaspar Caballer, con 39 pipas aceite á D. Bartolomé Comas, 9 de aguardiente á D. José Manau, y 1 y 1/2 de jabon á los señores Soler y Esteva.

De Gandía en 5 d. laud Almas, de 12 t., p. Sebastian Obiol, con 150 @ tomates y 50 de ajos.

Ademas 16 buques de la costa de este principado con 22 pipas aceite, 170 qq. algarrobas y otros efectos.

Idem americana.

De Móvil en 60 d. bergantin Geoshahuck, de 210 t., c. Doniel Bragdon, con 69000 pieses tablones, 36 pieses arboladura y 7 millares duelas á los señores Torrens y Miralda.

*Despachadas.*

Corbeta Preciosa, c. D. A. Placencia, para Málaga con vino, aguardiente, papel, almendra y lastre.

Bergantin-goleta Leona, c. D. S. Echevarría, para Cádiz en lastre.

Balandra Fortuna, c. D. A. Triag, para Ciudadela en id.

Místico Coruñés, c. D. J. Alsina, para Santander con aguardiente, papel y 20 bultos géneros.

Lugre Prudencia, c. D. A. Muncadaca, para Cádiz en lastre.

Jabeque Dolores, p. G. Alemany, para A cudia en id.

Laud Carmen, p. F. Miranda, para Valencia en id.

Id. Sta. Bárbara, p. J. Ximinis, para Cullera en id.

Id. Trinidad, p. M. Gurrea, para id. con a'pargatas viejas y lastre.

Id. Trinidad, p. A. Yague, para la isla Cristina con 45 bultos géneros y lastre.

Bergantin noruego Catarina, c. J. Marstraud, para Christiansund con cueros, plumas, suela, aguardiente y lastre.

Id. ing'és Saltreas Rock, c. J. Caré, para Cartagena en lastre.

Tartana toscana Gioberti, c. B. Vitiello, para Civitavecchia en id.

Id. id. Ferrucini, c. J. Ceano, para id. en id.

Ademas 5 buques para la costa de este principado con efectos y lastre.

ESTRACTO DE LAS LISTAS DEL LLOYD DEL 22 DE JUNIO

*Llegado á Newport.*

Dia 20 de mayo.—Liberata, cap. Benfield, procedente de Barcelona

*Llegado á Alejandría.*

Dia 6.—King-fisher, c. Murch, procedente de Barcelona.

*Salidos de Hong-Kong para Macao.*

Dia 30 de marzo.—Trovador, c. Alva.

Dia 19 de abril.—Dos Hermanos, c. Salado.

*Llegado á Macao.*

Dia 27 de marzo.—Cometa, c. Gonzalez, procedente de Manila.

*Salido de Macao para Batavia.*

Dia 9 de abril.—Juliana, c. Lustjes.

*Llegado á Amoy.*

Dia 28 de marzo.—Asia Feliz, c. Gardoncillo, procedente de Manila.

*Salido de Amoy.*

Dia 14.—Narciso, c. Lopez.

*Llegado á Manila.*

Dia 31 de marzo.—Sil, c. Orfila, procedente de Hong-Kong.

*Salidos de Manila para Cádiz.*

Dia 18 de marzo.—Bella Gallega, c. Benavides.

Dia 23.—Mariveles, c. Cordero, para id.

*Llegados á Matanzas.*

Dia 26 de abril.—Paquete de Matanzas, c. Modolell, procedente de Barcelona.

Dia 8.—Resolucion, c. Fábregas, de id.

Día 10.—Loreto, c. Lopez, de Santander.

Día 14.—Eloisa, c. Idoyaga, de id.—Juliana, c. Sarabaga, de id.

Día 15.—San Antonio Adolfo, c. Meindat, de Málaga.

CORREO DE MADRID DEL 24 DE JUNIO DE 1848.

Con motivo de ser hoy domingo no ha habido bolsa.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

*Reales decretos.*

Deseando recompensar los servicios que han prestado las tropas que forman el ejército de Aragon en circunstancias que han exigido una fatiga extraordinaria, y puesto en evidencia el distinguido celo y continua vigilancia de sus gefes y oficiales, conformándome con lo que me ha propuesto mi Ministro de la Guerra, segun lo acordado en Consejo de Ministros, vengo en decretar lo siguiente.

Art. 1.º Mi real decreto de 13 de abril último, en el cual se concedian gracias á las tropas de la guarnicion de Madrid es aplicable en todas sus partes á las tropas del ejército de Aragon.

Art. 2.º Lo prevenido en los artículos 9 y 10 del espresado real decreto se referirá en el cumplimiento del presente á los que se hayan distinguido en la persecucion y esterminio de las gavillas de facciosos en Aragon desde el mes de enero del presente año en adelante.

Art. 3.º Los cuerpos é individuos que por haber pertenecido á la guarnicion de Madrid en dicha época ó por otras causas hayan recibido ya iguales ó mayores gracias que las que se dispensan en este decreto, no se comprenderán en la propuesta del ejército de Aragon aunque hoy pertenezcan á él.

Art. 4.º El Ministro de la Guerra queda encargado de la ejecucion del presente decreto.

Dado en Palacio á 23 de junio de 1848.—Está rubricado de la Real mano.—El Ministro de la Guerra, Francisco de Paula Figueras.

Tomando en consideracion los servicios que han prestado en la Península y en Africa las tropas que han formado y forman el ejército de Granada, en ocasiones que han exigido fatigas extraordinarias, privaciones, constancia y decision, cuyas circunstancias han merecido la recomendacion del Capitan general, deseando recompensar el mérito que han contraído, conforme con lo que me ha propuesto el Ministro de la Guerra, segun lo acordado en Consejo de Ministros, vengo en decretar lo siguiente;

Art. 1.º El Real decreto de 3 de abril, en que se conceden diferentes gracias á la guarnicion de Madrid, es aplicable en todas sus partes á las tropas que comprende el ejército de Granada desde primero de enero de este año hasta la fecha, incluyéndose las que han permanecido en las posesiones de Africa, despues que estas formaron una capitania general separada.

Art. 2.º Si algun cuerpo de los que hoy pertenecen al ejército de Granada se halla comprendido para recibir iguales ó mayores gracias en otro decreto por razon de los destinos donde anteriormente haya servido, no se comprenderá en la propuesta relativa al cumplimiento del presente.

Art. 3.º El Ministro de la Guerra queda encargado de la ejecucion del presente decreto.

Dado en Palacio á 23 de junio de 1848.—Está rubricado de la Real mano.  
El Ministro de la Guerra, Francisco de Paula Figueras.

La constancia del ejército de Africa y sufrimiento en el servicio extraordinario que de algun tiempo á esta parte han requerido las circunstancias; la lealtad de la guarnicion de Ceuta, y los valientes hechos de la de Melilla, han llamado mi real atencion. Deseando recompensarlos, conforme con lo que me ha propuesto el Ministro de la Guerra, segun lo acordado en Consejo de Ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Es aplicable al ejército de Africa en todas sus partes el real decreto de 3 de abril último, en que se conceden diferentes gracias á la guarnicion de Madrid.

Art. 2.º Los cuerpos é individuos que por haber pertenecido antes al ejército de Granada estan comprendidos para iguales gracias en mi real decreto de esta fecha, referente á dicho ejército, no tendrán lugar en la propuesta para el cumplimiento del presente en lo relativo á los artículos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º del ya citado de 3 de abril, porque ya lo tienen en aquel; pero lo tendrán ademas por hechos de armas posteriores, en lo que pertenece á los artículos 9.º y 10.º

Art. 3.º Se comprende en este decreto á la compañía de mar.

Art. 4.º El ministro de la Guerra queda encargado de la ejecucion del presente decreto.

Dado en palacio á 23 de junio de 1848.—Está rubricado de la real mano.—  
El ministro de la Guerra, Francisco de Paula Figuera.

En las inmediaciones de Melilla acaba de ocurrir un brillante hecho de armas en que nuestras bizarras tropas han alcanzado el laurel de la victoria. La estrechez de nuestras columnas no nos permite estendernos hoy mucho en esto, y por lo mismo preferimos insertar el parte dado por el comandante del primer escuadron de Numancia D. José Rufian al teniente coronel comandante accidental del batallon de cazadores de Barcelona, gefe de las columnas que concurrieron á la accion del 14. Hé aqui ese documento tan glorioso para las armas españolas:

«Regimiento de Numancia 14 de caballería.—Primer escuadron.—En cumplimiento á la orden general de este dia, salí por el martelete de esta plaza á la señal convenida, con cinco subalternos y 55 hombres montados, poniendo 50 pasos á vanguardia una guerrilla de 12 caballos, mandada por el capitán graduado teniente D. Clemente Gonzalez, protegida por 15 confinados armados á las órdenes del teniente de infantería D. Angel Chacon. Cuando rebasó la guerrilla el ataque de la leña, ordené al teniente Gonzalez que al galope tomase el ataque de Tarara y flanquease el cerro fortificado de San Lorenzo por la derecha, mientras yo seguia el movimiento al mismo aire por la izquierda, entre el mar y dicho fuerte, que fue tomado por mis tiradores sin oposicion, haciendo perseguir por unos cuantos de estos á varios moros que abandonaron sus ataques. Pasada la altura de San Lorenzo contramarché á la derecha, segun las instrucciones recibidas; pero bien pronto fui detenido por un grupo de unos 50 moros que se hallaban parapetados en las mieses de varias eras, donde rompieron el fuego sobre mis tiradores de vanguardia.

«Al momento mandé al teniente Gonzalez que los flanquease por la izquierda,

destinando algunos caballos que lo hiciesen por la derecha, y yo los cargué de frente logrando acuchillarlos al instante. Mis subordinados fueron en este encuentro tan valientes como humanos, haciendo prisioneros á cuantos dejaban las armas de la mano; pero todos los esfuerzos imaginables no bastaron para hacerles marchar; metidos entre nuestros caballos, nos los herian con sus guías y nos arrojaban piedras; el fanatismo de estos salvages les hizo preferir la muerte á ser conducidos á la plaza. Viéndome sin infantería y con muchos grupos enemigos á mi frente, me ví en el sensible estremo de lancearlos para poder seguir al punto que se me habia designado.

«Al dar vista al camino que llaman de los Camellos, me encontré con un barranco casi inaccesible á la caballería y muchos grupos de moros que me disputaban el paso, los que cargué á la desfilada. Pasado el obstáculo caí sobre el enemigo, causándole una pérdida considerable, no habiendo podido evitar que mis tiradores y algunos lanceros que perseguian los fugitivos en un terreno cortado de barrancos y cercas recibiesen algunos de ellos una muerte gloriosa, acuchillando al enemigo sobre sus parapetos. Salvados estos obstáculos, di vista á la vega de Trajana, donde cargué nuevamente á los que huían de nuestras guerrillas de infantería de la parte de Santiago, con las que me uní luego que ví al enemigo fuera del alcance de la caballería, emprendiendo mi retirada, segun las instrucciones recibidas de antemano.

«No puedo menos de encarecer á V. la bravura de estos pocos oficiales y soldados que me glorio de mandar, que venciendo los mayores obstáculos han acuchillado al enemigo sobre sus parapetos, sin haber visto á ninguno que retroceda ante el peligro; así es que tengo que lamentar la pérdida del sargento segundo Ignacio Fernandez, la del cabo y los dos soldados que comprende la adjunta relacion, mas un soldado gravemente herido, cuatro caballos muertos y cinco heridos, incluso el del segundo ayudante D. Mariano Mendicuti, debiendo añadir á V. que el referido sargento mató cuatro moros á mi vista, y que junto el cadáver de este valiente quedó muerto su adversario y tres moros mas. La pérdida de estos últimos causada por la caballería de mi mando la conceptúo, segun los datos que he podido adquirir, en unos 80 muertos.—«Melilla 14 de junio de 1848.»

—Ayer se celebraron en Sta. Cruz las exequias del distinguido oficial superior de la marina francesa Mr. Bonald, que habia sido invitado por el gobierno para organizar el cuerpo de ingenieros. La ceremonia fúnebre estuvo muy concurrida de personas notables.

—S. M. se ha dignado conceder la llave de gentil hombre de cámara con ejercicio al señor don Melchor Ordoñez, digno gefe político de la provincia de Cádiz.

—Han sido puestos en libertad, á virtud de real orden, los señores don Eduardo Asquerino, don Angel Ballesteros y don Alfonso Morcillo, que por motivos políticos se hallaban presos en Cádiz.

Ha llegado á esta corte el señor Arias, obispo preconizado de Santander.

—Hemos recibido de Portugal periódicos y correspondencias que alcanzan al 17, y nada hemos encontrado en ellos digno de ser comunicado á nuestros lectores. En todo el reino se disfruta completa tranquilidad. Las cámaras siguen ocupándose de los presupuestos.

*Zaragoza 21 de junio.*

A las cinco y cuatro de la tarde de ayer fue puesto en capilla en el castillo de Aljafería para ser pasado por las armas á las 6 de esta tarde el teniente del regi-

miento de Estremadura don Valentin Guilluma acusado de haber querido sublevar su compañía desde Calatayud á esta, por cuyo delito fue sentenciado en consejo de guerra de señores oficiales generales, y que su aprobacion vino en el correo de la mañana.

Trasladado de la prision á la capilla y vestido de gala por su voluntad de antemano, con serenidad admirable escuchó la notificacion y recibiendo en seguida á los capellanes de los regimientos de la guarnicion ayudó el mismo, á colocar el altar, rogando á todos tuvieran ánimo y conformidad como él tenia. A la hora que esto escribo, que son las cuatro de la tarde, conserva el mismo valor y serenidad sin haber decaído su espíritu por la proximidad del terrible momento que le ha de apartar de esta vida. El sentimiento es natural en todo corazon noble, y que la clemencia de nuestra escelsa Reina, no haya alcanzado á este infortunado oficial; pero acatando la soberana voluntad, no nos toca mas que compadecer al delincuente y rogar á Dios le sea la tierra ligera.

A lo que nos dijo nuestro corresponsal de Zaragoza en su carta del 21 sobre la suerte que ha cabido al desgraciado capitan Guilluma, cuya carta insertamos en el *Boletín español* de este mismo número, podemos añadir lo que nos dice en otra comunicacion recibida por el correo de hoy en que nos habla del fusilamiento de aquel malaventurado oficial:

*«Zaragoza 22.* A las seis y cuarto de ayer concluyó su existencia el desgraciado capitan graduado teniente Guilluma conservando hasta el terrible momento una serenidad admirable. Hora y media antes de la salida se lavó, peinó y cepilló el uniforme, y dirigiéndose á los capellanes les dijo que cuando gustasen ya estaba vestido y corriente, y que por él no habia que detenerse. Infinitas lágrimas vimos correr de los sensibles espectadores en el tránsito cuando marchaba con paso firme y seguro agarrado del brazo de su padrino llevando el compas de la enlutada caja. Llegado que fue al sitio señalado, despues de reconciliarse dirigió la palabra al cuadro y pueblo diciendo: *«Soldados, sed fieles á vuestra Reina y patria: pueblo zaragozano, os doy las gracias por el interes que habeis tenido por mí. Rogad todos á Dios por mí. Hasta la eternidad.»* Se quitó el guante blanco de la mano derecha y sacando cuatro duros del bolsillo del pantalon los dió para la escolta que le habia de dirigir el plomo mortífero. Despues se sentó sosegadamente en el fatal banquillo, y porque el nudo del pañuelo puesto en los ojos se le habia alojado, pidió se le atasen fuerte y mas arriba, porque veia, concluyendo con decir *«Granaderos, tirar bien..... aquí* (señalando al pecho).»

«Hé aqui ahora la adiccion á la órden general que siguió á la ejecucion:

«Si la lealtad á toda prueba supo evitar las consecuencias de un crimen horrendo, la severidad de las leyes debia hacerse sentir sobre el delincuente; y el capitan graduado teniente de Estremadura D. Valentin Guilluma acaba de satisfacer con su vida el delito á que quiso arrastrar á sus soldados. Que tan severo escarmiento sirva de leccion saludable á los que nunca ya se separarán de la senda del honor y la lealtad, para que esta sangre sea la última que se vierta en desagravio de la disciplina ultrajada.—Fernando Norzagaray.—Es copia.—El capitan general de E. M., Antonio Caruana.

(Popular.)

*Bolsa de Paris del 23 de junio.*—Tres p. 0/0 abrió y cerró á 43 f. 50 c. El 5 p. 0/0 abrió á 67 f. y cerró á 67 f. 25 c.

*Bolsa de Londres del 22 de junio.*—Consolidados, 83 3/8.—Tres por 0/0 español, 22 1/2.

Al principiar la sesion de la asamblea nacional del día de ayer, el ministro de marina comunicó á la misma las partes que acababa de recibir del gobernador de la Martinica y del de la Guadalupe, participando aquel haberse sublevado en la primera de dichas colonias la gente de color, y haber cometido horribos escesos, como saqueo, incendio y matanza, por lo que se vió obligado á proclamar la abolicion inmediata de la esclavitud. El gobernador de la Guadalupe participa haber tomado la misma medida; y espera que no será turbado el órden. Estas noticias produjeron en la asamblea la mas penosa sensacion.

M. Deslongrais anunció que por medio de algunas modificaciones poco importantes, la comision habia obtenido la aprobacion del ministro de hacienda para su proyecto sobre los vinos, aguardientes y licores; y en su consecuencia, quedó aprobado el proyecto de la comision.

M. Lagrange dirigió para el día de hoy la interpelacion que tiene anunciada sobre los manejos que se atribuyen á M. Luis Bonaparte.

M. Perrée hizo la suya respecto á la composicion del nuevo personal del cuerpo diplomático, indicando que parte de aquel no es cual conviene al honor de la república francesa, segun se desprende de una carta de M. Boissy publicada en los periódicos.

Contestó el ministro de negocios estrangeros que como la carta en cuestion no cita á persona alguna, le era imposible explicarse sobre el valor de las alusiones que ella encierra; pero que habia procedido con el mayor cuidado en la eleccion; y que si eran necesarias purificaciones, no vacilaria en hacer justicia, puesto que nadie mas que él deseaba que la Francia fuese dignamente representada en el estranero. Añadió el ministro que en este trabajo le ayudaria la comision de negocios estrangeros, á la cual habia ya remitido la lista de los agentes diplomáticos franceses.

En seguida, abrióse en la asamblea la discusion sobre el proyecto relativo á la enagenacion de los caminos de hierro. Defendiólo M. Mathieu (de la Drôme), é impugnólo M. Montalembert en un estenso discurso que fue aplaudido por la asamblea; quedando para continuarse en el día de hoy la discusion de este asunto.

M. Pierre Leroux usó de la palabra y manifestó que ponía sobre la mesa una peticion de los delegados de los talleres nacionales, en queja de las medidas tomadas por la comision del comité de los trabajadores y pidiendo algunas garantias para los obreros que hayan de ser enviados á los departamentos al objeto de dedicarse á las industrias particulares. Los peticionarios solicitan ademas que su peticion pase á la comision de los trabajadores, y que se dé sobre ella dictámen en el mas breve plazo posible.

Despues de esto, se levantó la sesion.

—Hace algunos días que el gobierno, apremiado por las resoluciones enérgicas de la asamblea, ha creído por último deber tomar algunas medidas para lograr la disolucion de los talleres nacionales. Es sabido que el 21, se procedió á un nuevo alistamiento en todos los distritos; y que unos 12 mil obreros casi todos procedentes de las provincias se hicieron inscribir, manifestando que estaban prontos á volver á sus departamentos á fin de ocuparse en los trabajos que el gobierno acaba de abrir en ellos. Los agitadores han procurado detener á sus camaradas, haciendo correr el rumor de que en sus respectivas provincias serian muy mal tratados, por cuanto los que habian vuelto á los departamentos habian sido recibidos á palos por los habitantes. En la mañana de ayer un grupo como de 400 obreros se presentó al Luxemburgo pidiendo hablar á la comision del poder ejecutivo; y habiendo M. Marie consentido en recibir á una comision, fueron introducidos á su presencia cinco individuos. Como el que iba á la cabeza hubiese querido dirigir la palabra á M. Marie, este se negó á oírle, diciéndole que en atencion á que él habia formado parte de los grupos que habian invadido la asamblea el 15 de mayo, no podia reconocerle como órgano de los trabajadores. Y en seguida, dirigiéndose á los otros comisionados, al parecer,

les dijo: «Ciertamente que vosotros no sois esclavos de ese hombre; así pues, podeis vosotros mismos esponer vuestras quejas.»

M. Marie, despues de haberles escuchado con atencion, procuró persuadirles que no se dejasen estraviar por los promovedores de desórdenes, quienes no querrian sino hacerles rebelar contra la autoridad y la sociedad; dándoles ademas la mas completa seguridad sobre las intenciones del gobierno, el cual dijo que se está ocupando de su suerte con celo é interes. Al parecer los comisionados no habrian dado una exacta cuenta de la entrevista á los trabajadores que les estaban aguardando en la plaza de Saint-Sulpice, y que alterando la frase de M. Marie habrian dicho que este les habia llamado esclavos. Entonces los obreros empezaron á dar gritos de *¡abajo Marie! ¡abajo la comision ejecutiva! ¡abajo la asamblea!* Algunos se fueron al campanario de la iglesia de Saint-Sulpice, probablemente con el intento de tocar á rebato, pero tívose tiempo de cerrar la puerta de la escalera y no les fue posible derribarla. Desde allí se dirigieron á las orillas del Sena por las calles du Vieux-Colombier, de Saint-Dominique y du Bac, profiriendo gritos amenazadores.

Recorrió esta columna los arrabales de S. Antoine, S. Marceau y varios otros; habiendo engrosado en el tránsito con algunos centenares de curiosos; y alanocheer hallábanse situados en la plaza de la Bastilla y en la barrera del Trono. Algunos comisarios de policia recibieron orden de trasladarse á los lugares donde estaban los grupos para dispersarlos.

Los únicos gritos que daban los individuos que formaban parte de esta demostracion eran los de *¡Viva Napoleon! ¡Viva el emperador! ¡Abajo Marie!*

Temeroso el gobierno de que los perturbadores no intentasen dirigirse hácia la asamblea nacional, dispuso que se situasen junto á ella un batallon de infantería y dos escuadrones de dragones. El general Negrier, otro de los cuestores, tomó al punto el mando de todas las tropas destinadas á mantener la seguridad de la asamblea.

Las manifestaciones hechas durante la mañana de ayer por parte de los trabajadores de los talleres nacionales, dieron por la noche márgen á una viva agitacion en todos los puntos de Paris, de modo que los alrededores de la casa de la ciudad estuvieron siempre llenos de gentes, habiendo sucedido lo propio en los del palacio del Luxemburgo. Los *boulevards* estaban cubiertos de grupos; y eran teatro de reuniones las calles de Saint-Martin, S. Denis y del Temple.

A las ocho de la noche, la plaza del Panteon llenóse de muchos millares de obreros; y media hora despues una columna fuerte de cuatro á cinco mil individuos salió del arrabal y con una bandera al frente tomó por el *quai* de la casa de la ciudad, atravesó la plaza y dirigióse hácia el arrabal del Temple, donde, segun se dice, debia juntarse con los obreros de los barrios del Temple y de S. Antoine. No dejó de causar alguna inquietud el desfile de esta columna, de modo que así que esta hubo pasado, prohibióse la circulacion de gentes por la plaza de la Ciudad, y fue ocupado militarmente el puente de Arcole.

Durante la noche tomáronse algunas medidas de precaucion, y avisóse á domicilio á parte de la guardia nacional. Reuniéronse en el Luxemburgo considerables destacamentos de tropa; y á las diez de la noche fueron á situarse en la plaza de la Ciudad un escuadron de dragones, y varias compañías de tropa de línea, de guardia movable y de guardia nacional. A las once, un batallon del ejército fue á situarse en el patio de la prefectura de policia. El peristilo del palacio de la Justicia estaba guardado por la guardia movable. El palacio de la asamblea nacional se hallaba lleno de tropas; y á sus alrededores se ejercia la mas esquisita vigilancia. La fuerza armada es numerosa do quiera, y en todas las *mairies* se halla de reten un fuerte piquete.

—En el segundo escrutinio para la eleccion de coronel de la segunda legion de la guardia nacional, el general Rapartel reunió 3277 votos y 508 Napoleon Bonaparte. El número de volantes era de 7132.

—Una correspondencia publicada por un periódico de la tarde da los siguientes detalles sobre los sucesos de la Martinica.

Los últimos días de mayo han sido señalados en la Martinica por deplorables acontecimientos.

Hacia ya algun tiempo que reinaba una sorda fermentacion promovida por las noticias de la Metrópoli y por el anuncio de una próxima emancipacion. Los esclavos eran sobornados por los hombres de color, á cuyas escitaciones habia cesado casi del todo el trabajo.

El lunes 22 de mayo, el *maire* de S. Pierre hizo prender á un esclavo que habia proferido amenazas de asesinato contra su amo; mas el agregado de aquel, hombre de color, hizo poner al esclavo en libertad. Por la noche notóse ya una efervescencia general, y negros y mulatos salieron á la calle; por lo cual tuvieron que ocultarse ó echar á huir los blancos.

En una casa del barrio de Fort, habíanse retirado tres familias componiendo treinta y tres personas, de ellas solo siete hombres. So pretexto de que aquella casa constituía un campamento, los insurgentes se entran en ella, haciendo pedazos las puertas y las ventanas, y se lanzan precipitadamente hácia la escalera. Colocados en lo alto de la misma M. Desabaye, padre, hace fuego y mata á uno de los agresores; mas él mismo cae tambien al punto mortalmente herido.

Entonces los negros pegaron fuego á la casa con las antorchas que llevaban y vióse el mas lastimoso espectáculo.

Elévanse las llamas con horrible furia, y las desgraciadas familias lanzan lastimeros gritos; las infelices madres piden gracia para ellas y para sus hijos, y desde las ventanas de la casa muestran á la muchedumbre á los inocentes pequenuelos que estienden hácia ella los brazos, pidiendo su salvacion en nombre de la libertad, y en el de la república. A estas suplicantes voces contestan solo gritos de venganza.

Por último, devora el incendio á todas aquellas interesantes víctimas, sin que haya acudido á su socorro ni un solo individuo, ni una sola autoridad. El incendio habia hecho ya rápidos progresos, cuando un destacamento de tropa de línea y la compañía de zapadores bomberos llegaron al lugar de la catástrofe, mas nó sin haber tenido que sostener una larga lucha.

Gran número de casas fueron presa de las llamas, pues merced á la malevolencia propagóse el incendio en varias otras calles de aquel barrio; y hasta en la siguiente mañana los sublevados paseaban insolente é impunemente sus antorchas por la ciudad, no obstante la presencia del general Rostolan, quien llegó el día anterior á eso de las diez de la noche.

Afortunadamente el muelle pudo ser preservado del azote.

En otro barrio el jóven M. Fourniols, hijo, que estaba sentado en el dintel de la puerta de su casa, fue traidoramente asesinado.

Al día siguiente el general Rostolan, gobernador interino, á invitacion del consejo municipal de Saint-Pierre, decretó la abolicion inmediata de la esclavitud. No obstante el 25, día de la salida del vapor, estaba lejos de haberse calmado la efervescencia.

—Con referencia á una carta de Dresde del 19 que inserta la Gaceta de Colonia, los insurgentes de Praga han capitulado temiendo que la ciudad fuese completamente arruinada, y han entregado 30 de los principales gefes bohemios en rehenes. El 17 parte de las tropas entró en la antigua ciudad, permaneciendo la restante en sus afueras á consecuencia de una numerosa reunion de gentes del campo que se hallaban en las inmediaciones. La legion académica hizo entrega de las armas, se quitaban las barricadas y se hacían toda clase de esfuerzos para restablecer el orden y la tranquilidad.

En la mañana de hoy 23 Paris ha quedado consternado con la noticia de que los obreros de los talleres nacionales se habian declarado en abierta rebelion y construído barricadas en las puertas de Saint-Martin y Saint-Denis. Poco ha tardado en confirmarse este aserto. Los tambores de la guardia nacional han tocado llamada, acudiendo primero esta en corto número, y aumentándose rápidamente á medida que

el peligro iba haciéndose mas imponente. Las barricadas estaban defendidas por unos seis ó setecientos hombres, la mayor parte armados con fusiles, pero los arrabales de Saint-Martin y Saint-Denis estaban llenos de grupos de obreros, muchos de los cuales parecian aguardar una señal para unirse con los sublevados. Estos atacaron el cuerpo de guardia de *Bonne-Nouvelle*, que se resistió y se alejaron aquellos despues de disparados algunos tiros. A las once de la mañana estábanse construyendo otras barricadas, pero se esperaba que podria evitarse que estas tomaran incremento con la llegada de la guardia nacional y tropas de linea que iban cargando los grupos. A las doce y media un destacamento de guardia nacional bajaba por la calle de Aboukir y en su esquina recibió el fuego que le dirigió una partida de sublevados, al que contestaron aquellos inmediatamente, resultando algunos muertos y heridos. Habiendo acudido los revoltosos en mayor número, la guardia nacional se vió obligada á retroceder. En la calle de Clery tuvo lugar una escena semejante, pero la milicia se mantuvo en su puesto haciendo huir á sus adversarios. A la una empezó un vivo fuego de fusilería dirigido por las tropas contra las barricadas levantadas en las puertas de Saint-Martin y Saint-Denis. Contestaron primero con vigor los que defendian aquellas, pero despues de unas pocas descargas flaquearon, y se dió orden á los soldados de que atacaran á la bayoneta, lo que hicieron con valor, apoderándose sucesivamente de cuatro barricadas. En el ataque de estos puntos hubo bastantes muertos y heridos. Acababa de llegar allí una batería de artillería y se colocaba en posición de obrar.

La plaza é inmediaciones de la casa de la ciudad está ocupada por numerosas tropas y guardias nacionales, no habiendo tenido lugar ningun incidente en aquel sitio. En la calle de Saint-Antoine y en el palacio de Justicia, la guardia nacional ha atacado á la bayoneta y tomado tres barricadas, haciendo en ellas numerosas prisiones. Tambien han sido presas otras personas que proferian gritos sediciosos y un obrero que llevaba una bandera perteneciente á los talleres nacionales.

Se han recibido los periódicos de Lóndres de ayer. Al salir el correo lord Stanley llamaba la atención de la cámara sobre la última correspondencia de la cuestion española.

—El vapor *Hibernia* que ha llegado á Liverpool y que salió de Nueva-York el 7 de junio, ha traído periódicos anunciando que el tratado de paz entre ambos estados fue ratificado por el congreso en Querétaro por 51 votos cónta 35. No se dudaba que seria mas considerable en el Senado la mayoría á favor de esta medida.

*Marsella 25 de junio.*

Ayer por la tarde reinaba aun cierta agitacion en algunos barrios, en los que se notaban grupos amenazadores, pero al instante se colocaron fuerzas en los principales puntos, gracias á lo cual la noche se pasó sin que tuviese que deplorarse ninguna nueva desgracia. La ciudad presenta no obstante un aspecto el mas triste y sombrío.

Los refuerzos de tropas llegados á Marsella pueden calcularse en unos 3000 hombres, aguardándose otros mil.

—Con el vapor *Albatros* llegó tambien ayer procedente de Argel el general Chagnier, quien ha recibido la visita de varios oficiales de la guardia nacional, y se dispone á continuar su viage á Paris.

—Anoche fue preso el jefe de la compañía de la guardia nacional disuelta y que habia dado el impulso para la formacion de los batallones disidentes, llamados de tiradores. Opuso resistencia á su captura disparando dos pistolotazos, que afortunadamente no hirieron á nadie. Dícese que en su domicilio se han encontrado papeles importantes y entre ellos cartas de Barbés.

—El número de muertos en los tristes sucesos de Marsella parece que es de once paisanos, entre ellos una muger, un capitán, un sargento y dos individuos de tropa y tres guardias nacionales.

*Despacho telegráfico.*

Paris 26 de junio á las diez de la mañana.

El gefe del poder ejecutivo á los prefectos y sub-prefectos y generales de division.

«La iusurreccion se ha concentrado en un trecho del arrabal de San Antonio. Dentro de pocas horas quedará completamente destruida.

Los rebeldes desmoralizados se escapan á la campiña donde los coge la guardia nacional.

Las tropas de línea, la guardia nacional de Paris y de los departamentos, la guardia nacional móvil, la guardia republicana, se han batido con el mayor valor.»

Por traduccion, el director del telégrafo, A. Bourgoing. — Por copia conforme, el prefecto de los Pirineos orientales, G. Vergérs.

## OTRO.

Paris 26 de junio á las dos de la tarde.

Urgente.—El gefe del poder ejecutivo á los señores prefectos y sub-prefectos, á los generales de division, al general comandante del ejército de los Alpes, al gobernador general de la Argelia:

«Ha sido ocupado el arrabal de San Antonio, último punto de la resistencia. Quedan reducidos los rebeldes.

La lucha ha terminado.

El orden ha triunfado de la anarquía.»

Por traduccion, el director del telégrafo, A. Bourgoing.—Por copia conforme, el prefecto de los Pirineos orientales, G. Vergérs.

## OTRO.

Paris 26 de junio á las cuatro de la tarde.

Circular.—El gefe del poder ejecutivo de la república á los ciudadanos prefectos y sub-prefectos y á los ciudadanos generales que mandan las divisiones militares.

«La insurreccion ha sido completamente vencida.

Todos los rebeldes han entregado las armas ó huyen á las campiñas.

La causa del orden ha triunfado.

¡ Viva la república! »

Por traduccion, el director del telégrafo, A. Bourgoing.—Por copia conforme, el prefecto de los Pirineos orientales, G. Vergérs.

**CAMBIOS CORRIENTES** dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de Cambios de la plaza de Barcelona el dia 28 del mes de junio de 1848.

Londres, 47 ds. pap. por un peso fuerte á 90 dias fecha. — Paris y Marsella, sin cambio fijo. — Madrid, 11 din. p. 0/0 daño á 8 dias vista. — Cádiz 2 din. idem. — Sevilla, 2 1/4 din. id. — Málaga 1 1/2 din. id. — Santander 2 3/4 din. id. — Alicante 1 1/2 din. id. — Valencia 1 1/4 din. id. — Zaragoza 1 din. id. — Tarragona 1/2 din. id. — Reus 5/8 pap. id.

*Efectos públicos.* — Titulos al portador del 3 p. 0/0, de 20 á 20 1/2 p. 0/0 valor. — Dichos del 5 p. 0/0, de 11 3/4 á 12 1/4 id.

E. R. — ANTONIO BRUSI.